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Protokoll HV vom 15. März 2017 
Teil 2 nach VV 

Ort: Quartierzentrum Wylerhuus, Wylerringstrasse 60, 3014 Bern 

Sitzungsdauer: 21.10 bis 22.00 Uhr 

Sitzungsleitung: Urs Frieden (Präsident DN, GB) 

Protokoll: Nadine Sutter (GL DN) 

Anwesende VS 6 

Urs Frieden (Präsident DN, GB), Thomas Ingold (Vize-Präsident DN, LBN), Urs Jost (EVP), Manfred 
Leibundgut (QVK), Michael Ruefer (GLP), Nadine Sutter (GL DN) 

Anwesende VV 16 

Andreas Abebe (KG Markus), Dieter Aeberhard Devaux (BVP), Jacob Brunner (GPB-DA), Karin Gilgen 
(SP), Beat Häfeli (SGW), Kurt Hirsbrunner (BDP), Res Hofmann (SP), Hans-Jürg Klopfstein (ARL), 
Dominik Lehmann (FDP), Romano Manazza (VLL), Marc Moser (GB), Verena Naef (GFL), Ursula Stöckli 
(BBN), Markus Storchenegger (IG Wankdorf), Daniela Waefler (KG Johannes), Erika Widmer (Plattform 
Mobilität & Planung PMP) 

Gäste  1 

AAA Services services Meier & Franzelli Treuhandbüro Bern, Pascal Meier 

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss 

 

Traktanden 

1.2 Begrüssung / Genehmigung Traktandenliste 

6. Genehmigung Protokoll HV 15. März 2016 

7. Abnahme Jahresbericht 

8. Abnahme Jahresrechnung 2016 und Revisorenbericht 

9. Entlastung Vorstand 

10. Wahlen 

10.1 Vorstand 

10.2 Revisoren 

11. Mitgliederbeiträge und Budget 2017 

12. Anträge 

13. Varia 
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1.2 Begrüssung / Genehmigung Traktandenliste 

Die Traktandenliste wird genehmigt. B 

 

6. Genehmigung Protokoll HV 15. März 2016 

 Das Protokoll wird genehmigt und der Verfasserin Esther Haas bestens verdankt. B 

 

7. Abnahme Jahresbericht 

Der Jahresbericht, mündlich vorgetragen durch den Präsidenten Urs Frieden: 

Das Berichtsjahr ist geprägt von zahlreichen wichtigen Neuerungen. Erwähnt seien 

• Neue Struktur mit einer paritätischen Verbreiterung des Vorstands 
• Neuer Präsident und neue Geschäftsleiterin 
• Neuer Sitzungstag und Sitzungsort 
• Neue Statuten 
• Ein neues Geschäftsreglement 

Trotz der breiter abgestützten und effizienteren Vorbereitung der Vereinsversammlungen 
wurden mehrere spannende, inhaltliche Diskussionen geführt, insbesondere zum neuen 
STEK2016, wo wir eine umfassende Stellungnahme abgegeben haben und erst zusammen 
mit Expertinnen und Experten der Uni in die weite Zukunft blicken konnten. Wichtig, dass bei 
aller Effizienz und den vielen Traktanden den inhaltlichen Debatten genügend Zeit 
eingeräumt wird. So gesehen wichtig, dass Behördenbesuche gestrafft wurden. 

Weitere wichtige Themen 2016, ohne vollständig zu sein: das intensive Begleiten des 
Pflänzchens AFV, die Schaffung der BGZ Breitfeld, der Beschluss weisse Zone im Breitfeld. 

Ein Problem, das sich in der Mitwirkung, unserem Kerngeschäft immer wieder zeigt: Die 
verschiedenen Direktionen informieren unterschiedlich gut und unterschiedlich rasch, 
manchmal auch gar nicht. Wir sind mit unserer Meinung oftmals zu früh und dann wieder zu 
spät dran. Einzelne Amtsstellen sind nicht bereit, Unterlagen elektronisch zu liefern, das 
bedeutet Zeitverlust. In einem Fall fand eine Mitwirkung über die Herbstferien statt, alle 
Quartierkommissionen weigerten sich mitzumachen und die Direktion TVS entschuldigte sich. 

Ich hatte kürzlich eine Diskussion mit Generalsekretär Stefan Schwarz von der TVS. Er räumte 
Versäumnisse und Ungereimtheiten ein und versprach, das breit anzusprechen, damit wir 
von einer spürbaren Verbesserung profitieren können. 

Ich danke Euch allen für Euer wertvolles Engagement. 

Der Jahresbericht wird einstimmig (19 Stimmen) gutgeheissen. 

I/B 

 
 



 

Protokoll DIALOG Nordquartier  Seite 3 von 4 
HV Teil 2, nach VV, 15. März 2017 
 
 

8. Abnahme Jahresrechnung 2016 und Revisorenbericht  

Die Jahresrechnung liegt den Delegierten seit dem 1. März vor. Pascal Meier, der externe 
Buchhalter des DIALOG Nordquartier, ist betr. allfällige Detailfragen und Ergänzungen 
anwesend. Michael Ruefer, zuständig für die Finanzen seitens Vorstand, stellt die Rechnung, 
geprüft von den Revisoren Karin Gilgen und Dominik Lehmann, vor.  
 
Jahresrechnung 2016 als auch Revisionsbericht werden einstimmig (19 Stimmen) 
gutgeheissen, den Revisoren wird für Ihre Arbeit gedankt. 

I/B 

 

9. Entlastung Vorstand  

Die Delegierten erteilen dem Vorstand per Akklamation die Décharge. B 

 

10. Wahlen  

10.1 Vorstand 

Manfred Leibundgut, Geburtstagskind und neun 
Jahre lang engagiertes Mitglied, wird 
verabschiedet. Er wird sich künftig auf sein Amt als 
Präsident des Vereins Alte Feuerwehr Viktoria 
konzentrieren. Nebst kleinen Cupcakes, 
Glückskerze und Dankeskarte wird ihm ein kleines 
Feuerwehrauto und eine Urkunde für ein 
angemessenes Dankeschön aus dem Nordquartier 
überreicht.  
 
Als Ersatz stellen sich Beat Häfeli SGW und Res 
Hofmann SP, beide Mitglieder der AGQ, zur 
Verfügung. Der Vorstand stellt den Antrag, auf eine 
Kampfwahl zu verzichten, den Vorstand um eine 
Person zu erweitern und beide Kandidaten in globo 
zu wählen. 
 
Beat und Res werden per Akklamation gewählt und herzlich im Vorstand willkommen 
geheissen. 
 
Der Restvorstand, bestehend aus Urs Frieden (Präsident), Thomas Ingold (Vize-Präsident), 
Urs Jost (Beisitzer) und Michael Ruefer (Beisitzer), wird ebenfalls in globo per Akklamation 
wiedergewählt. 

10.2 Revisoren 

Die Revisoren Karin Gilgen und Dominik Lehmann stellen sich ein weiteres Jahr zu Verfügung 
und werden per Akklamation wiedergewählt. Es wird herzlich für ein weiteres Engagement 
gedankt. Allerdings verlässt Karin den DIALOG Nordquartier als Delegierte der SP und wird 

I/B 

http://www.dialognord.ch/themen-im-quartier/manfred-der-drink.html
http://www.dialognord.ch/themen-im-quartier/manfred-der-drink.html
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ca. ab 10.05. durch Andrea Gerber, SP Bern Nord, ersetzt. Karin wird bereits herzlich für ihre 
bisherige Mitarbeit gedankt. 

 

11. Mitgliederbeiträge und Budget 2017  

Der Betrag von SFr. 50.00 pro Mitgliederorganisation wird einstimmig beibehalten. Ausser 
Beat Häfeli sind alle Delegierten damit einverstanden, die Rechnung künftig elektronisch 
entgegen zu nehmen.  
 
Michael Ruefer stellt das Budget 2017, welches den Delegierten am 1. März zugesandt 
wurde, vor. Eine vergleichsweise Gegenüberstellung zum Vorjahr (auch Rechnungen) kann 
ab 2018 vorgenommen werden, da nun identische Kontenpläne verwendet werden.  
 
Kernaussage betr. Finanzjahr 2017: Das Eigenkapital muss weiterhin abgebaut werden, 
dafür sollen geeignete, unterstützungswerte Projekte mitfinanziert werden, mit Stadtgrün 
wird proaktiv Kontakt aufgenommen um herauszufinden, welche Projekte bei TVS SGB 
unseren finanziellen Beitrag bedürfen.  
 
Das Budget wird einstimmig (19 Stimmen) angenommen. 

I/B 

 

12. Anträge   

Es liegen keine Anträge vor.   
 

13. Varia  

Wylerhof  
Manfred, Beat, Romano und Res gehen am 28.03.17 an das vereinbarte, rein informelle 
Treffen / Gespräch (die Delegierten, die im Dialog verbleiben, werden das Geschäft 
weiterverfolgen, ev. Einspracherückzug oder verbleiben wie bis anhin). Die ursprüngliche 
Einsprache (betrifft die Spielfläche / Umgebung) war gemacht worden, um einen Dialog am 
Laufen zu halten, das Gegenteil ist erfolgt. Das Thema wird an der kommenden VV vom 
12.04. traktandiert. 

I/D 

 

Nächste Sitzungen/Termine:  

12.04.2017 / 10.05.2017 / 14.06.2017 / 05.07.2017 


